

BAB III

METODOLOGI

Metode Penelitian

Penelitian ini berupaya untuk menganalisis pengumpulan data, metode yang digunakan dalam studi ini adalah jenis penelitian kualitatif yang bersifat deskriptif analisis. Metode Penelitian Kualitatif merupakan sebuah pendekatan yang mengeksplorasi dan memahami makna oleh sejumlah individu atau kelompok orang dianggap berasal dari masalah sosial dan kemanusiaan. Metode penelitian kualitatif mencakup pendekatan interpretatif dan naturalistik terhadap dunia. Penelitian kualitatif mempelajari sesuatu dalam *setting* alamiah, berusaha memahami atau menginterpretasikan fenomena dalam konteks makna yang dibawa orang kedalam fenomena itu sehingga dapat dikatakan untuk meneliti pada kondisi objek alamiah dimana peneliti merupakan instrument kunci.

Dalam Hubungan Internasional, metode kualitatif adalah pengumpulan data dan teknik analisis atau strategi analisis yang tergantung kepada pengumpulan dan analisis data. Metode kualitatif digunakan untuk memahami lebih baik bagaimana dunia sekitar kita dan mengharuskan kita fokus kepada makna dan proses dalam politik internasional. Hal ini sering dilakukan dengan studi mendalam peristiwa, fenomena, kawasan, Negara, organisasi atau individu tertentu. Metode kualitatif mengumpulkan dan menganalisis data dalam bentuk bahasa lisan dan tertulis dan bukan dari angka – angka.

3.1 Tipe Penelitian

Tipe penelitian ini yang digunakan oleh penulis berkaitan dengan pembahasan mengenai faktor dan tujuan utama Kebijakan pemerintah Indonesia terhadap penghentian ekspor bijih nikel ke Uni Eropa, yang berupa penggunaan narasi ataupun kalimat untuk menjelaskan tahapan

penelitian yang dilakukan serta eksplanasi yang bertujuan untuk menjelaskan hubungan penelitian dalam faktor Penghentian ekspor bijih nikel yang dilakukan Indonesia terhadap Uni Eropa.

3.2 Teknik Pengumpulan Data

Dalam Pengumpulan data penelitian, penulis menggunakan metode pengumpulan data studi pustaka. Data yang digunakan oleh penulis merupakan data – data sekunder yang sumbernya diambil dari buku, internet, jurnal, artikel, dan sumber lain yang dirasa masih relevan. Dari berbagai instansi terkait maupun website yang dipercaya kredibilitasnya dalam menghimpun suatu data – data tertentu, pengumpulan data sekunder ini biasanya digunakan sebagai *supporting data* dalam mendukung informasi primer yang telah diperoleh yang telah dipublikasikan maupun yang belum dipublikasikan.

Sebagai seorang peneliti baik peneliti pemula maupun profesional, perlu memperhatikan bagaimana teknik – teknik pengumpulan data sekunder, hal ini dikarenakan sumber data yang diperoleh akan menentukan kualitas penelitian yang kita lakukan. Perlu diperhatikan bahwa penggunaan data sekunder terbilang *versatile* karena bisa digunakan oleh penelitian dengan topik, sudut pandang keilmuan dan fenomena apapun.

Dengan demikian, seorang peneliti biasanya sudah memiliki tujuan mau kemana data ini akan dicari dan didapatkan. Tidak ada salahnya, jika sahabat data bisa mendapatkan data sekunder dari berbagai cara seperti yang telah dijelaskan sebelumnya. Maka dari itu, tidak salah jika data sekunder berperan sebagai *supporting data* yang biasanya disandingkan dengan data primer. Walaupun memang terkadang cara mengumpulkan datanya memiliki perbedaan satu sama lainnya. Hal ini dilakukan agar penelitian atau riset yang dilakukan berkualitas dan memiliki *insight* yang *valuable*.

3.3 Teknik Analisis Data

Dalam penulisan penelitian ini, penulis menggunakan metode analisis deskriptif. Alasan penulis menggunakan metode analisis deskriptif karena dianggap memberi ruang yang luas untuk menjelaskan data – data yang telah dikumpulkan. Data yang digunakan dalam penulisan penelitian ini adalah data kualitatif. Data kualitatif merupakan data yang tidak berbentuk angka.

Pengaturan data secara kuantitatif dari berbagai sumber yang telah dikumpulkan untuk memahami bahan – bahan yang dapat di analisis. Hal ini dilakukan dengan memadatkan informasi yang dikumpulkan menjadi catatan yang lebih mudah dipahami dengan analisis data berupa dokumen, wawancara, grafik, dan gambar. Setelah mengumpulkan beberapa data peneliti ditetapkan dengan tugas menganalisisnya saat menggunakan dokumen resmi atau sumber data berbasis WEB, secara tidak langsung peneliti akan tertarik bahwa data kualitatif sesuai dengan banyak interpretasi dan alat analisis data kualitatif jauh lebih subjektif. Penelitian kualitatif sering digunakan untuk studi kasus dan teknik analisis kualitatif yang digunakan seperti penelusuran proses.

3.4 Sistematika Penulisan

Sistematika yang digunakan dalam penulisan ini dengan lima bab

BAB I: Bab pertama menjelaskan tentang penelitian pendahuluan yang berupa latar belakang, identifikasi masalah, pembatasan masalah, rumusan masalah, tujuan dan manfaat penelitian.

BAB II: Bab kedua menjelaskan bagaimana penelitian dan menjelaskan beberapa teori yang digunakan didalam penelitian ini yaitu Teori Kepentingan Nasional, Teori Hukum Perdagangan, dan Teori Diplomasi

BAB III: Bab ketiga ini menjelaskan metode penelitian yang berupa teknik pengumpulan data, teknik analisis, dan sistematika penulisan.

BAB IV: Membahas tentang apa yang sesuai dengan judul yang diambil dan fokus terhadap permasalahan yang ingin dibahas dari judul tersebut yaitu (Kebijakan Pemerintah Indonesia untuk menghentikan Ekspor Bijih Nikel ke Uni Eropa).

BAB V: Bab ini berisi dengan bagaimana kesimpulan pada penelitian yang sudah diteliti ini.